
Respectons l’environnement. Ne jetez pas ce programme dans la salle ou sur la voie publique. Merci !

 18  e  journée -  Mardi 6 février à 20h00 

 ROANNE   vs   DENAIN 



L’ENJEU

LES DRAGONS FIDÈLES AU 
RENDEZ-VOUS
Avec Jean-Christophe Prat, Denain Voltaire était la couveuse de la Pro B : des talents 
tels que Yakuba Ouattara, William Howard, Isaïa Cordinier ou Terry Tarpey s’y sont 
révélés avant d’éclabousser à l’étage supérieur. Mais avec l’arrivée de Rémy Valin, c’est 
une autre politique qui prévaut dans le club nordiste, dont les performances reposent 
désormais sur des joueurs plus aguerris (Goulbourne, Cazenobe, Poupet). Un coach 
rompu aux joutes de l’antichambre de l’élite à Évreux et Rouen, qui sait performer avec 
des moyens limités et le démontre encore cette saison : Denain sera à Disneyland® 
Paris dimanche 18 février, pour tenter de succéder à la Chorale de Roanne au palmarès 
de la Leaders Cup Pro B. Une première opportunité de valider une qualifi cation pour les 
Playoffs d’Accession, alors que les Dragons sont à la lutte en milieu de tableau. ©
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 COACH
  PLUVY 
  Laurent 

  44 ans / FRA 

 ASSISTANT
  BOIRE 
  Maxime 

  34 ans / FRA 

  
   
   
   

 11
  WILLIAMS 

  Jason 
  Ailier / 1,98 m 

34 ans / USA 

 8
  NYAKUNDI 

  Robert 
  Ailier/intérieur / 2,03 m 

29 ans / USA/KEN 

 10
  TANGHE 

  Alexis 
  Pivot / 2,07 m 

27 ans / FRA 

 7
  KEITA 
  Mathis 

  Meneur / 1,92 m 
26 ans / FRA 

 9
  CAVALLO 

  Clément 
  Ailier / 2,00 m 

27 ans / FRA 

  

 
  
  
   

 14
  BRUN 
  Pierre 

  Intérieur / 2,09 m 
21 ans / FRA 

 12
  JACKSON 

  David 
  Meneur/Arrière / 1,95 m 

32 ans / USA 

 5
  VILLE 
  Thomas 

  Arrière / 1,89 m 
22 ans / FRA 

 13
  JEFTIC 
  Nicolas 

  Pivot / 2,05 m 
31 ans / SER-BOS 

 
   
   
   

 15
  BRUN 
  Mathieu 

  Arrière / 1,95 m 
19 ans / FRA 
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LE JOUEUR À SUIVRE

BARRUETA
LA GÂCHETTE CUBAINE
C’est le genre de joueur qui soulage ses coéquipiers 
autant qu’il donne des sueurs froides aux défenses 
adverses : Yunio Barrueta est la plus belle menace 
extérieure de la Pro B avec plus de 53% d’adresse à 
trois-points ! L’arrière/ailier US au passeport cubain 
empile plus de 3 paniers primés par match pour plus 
de 16 points en moyenne, ce qui lui vaut une place 
sur le podium des meilleurs scoreurs du championnat. 
Car Barrueta n’est pas qu’un shooteur : ses qualités 
athlétiques en font un ailier complet. ©
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 12
  SMOCK 

  Ywen 
  Intérieur / 2,04 m 

21 ans / FRA 

 10
  DALLY 

  Jean-Philippe 
  Arrière / 1,99 m 

21 ans / FRA 

 7
  WALLEZ 

  Antoine 
  Intérieur / 2,04 m 

21 ans / FRA 

 4
  THREATT 

  Jay 
  Meneur / 1,80 m 

28 ans / USA 

 15
  NGOUAMA 

  Mehdy 
  Arrière / 1,88 m 

22 ans / FRA 

 
  
  
   

  
   
   
   

 ASSISTANT
  SENCE 
  François 

  37 ans / FRA 

 COACH
  VALIN 
  Rémy 

  40 ans / FRA 

 6
  BARRUETA 
  Yunio 
  Ailier/intérieur / 1,98 m 

24 ans / CUB 

 11
  GOULBOURNE 
  Lance 
  Intérieur / 2,03 m 

28 ans / USA 

 13
  CAZENOBE 
  Jérôme 
  Pivot / 2,03 m 

28 ans / FRA 

 5
  POUPET 
  Pierric 
  Meneur/Arrière / 1,91 m 

33 ans / FRA 

 8
  BROPLEH 
  Thomas 
  Arrière / 1,96 m 

26 ans / USA-LBR 
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 maxiMe Boire 
                      Assistant coach

Peux-tu faire un bilan de la première partie de 
saison ? 
On a gagné beaucoup de matchs difficiles à 
l’extérieur. A domicile on ne perd qu’une fois, donc 
dans l’ensemble elle est positive. Ça augure une belle 
deuxième partie de saison. Si on arrive à grappiller 
des résultats à l’extérieur et à en laisser le moins 
possible à la maison, on arrivera où on veut être à la 
fin du championnat.

As-tu toujours voulu être entraineur ou as-tu 
envisagé autre chose ?

J’ai toujours voulu être joueur. Être coach c’est 
d’abord devenu une évidence pour mes coéquipiers et mes coachs. C’est venu au 
fil de ma carrière, notamment lors de mon passage à Chartres en N1 avec Raphaël 
Gaume en coach. Je me suis blessé la première année et je lui ai servi d’assistant. Il a 
détecté mon potentiel et ça m’a plu. Le fait d’être coach me permet de continuer ma 
passion pour le basket.

Tu as été joueur avant d’être assistant. Que retiens-tu de cette période, en 
comparaison avec aujourd’hui ?
Au début de ma carrière, l’équipe était réellement importante, tout le monde faisait 
tout pour le groupe. Maintenant, c’est plutôt à l’équipe d’amener quelque chose. 
Aujourd’hui, en tant qu’entraineur j’essaye de penser à quand j’étais joueur et de 
m’adapter aux besoins du groupe et de ne pas leur faire faire ce qu’ils n’aiment pas. 
Mais les deux m’ont permis de vivre des choses intenses. En tant que joueur il y a eu la 
montée en ProB avec le Portel et ma 3e année à Feurs en N1. En tant qu’assistant, il y 
a la victoire de la Leaders Cup l’an dernier mais aussi la défaite d’Orléans cette année. 
C’était intense dans le jeu, parce qu’on était au niveau et on perd de peu. C’était aussi 
très intense dans les relations humaines. L’équipe a une âme et ça leur permettra de 
faire de belles choses. 

Peux-tu nous parler un peu de ton parcours en tant que joueur et celui en tant 
qu’assistant ? 
J’ai commencé le basket à 10 ans, au BC Riorges. J’y suis resté deux ans puis j’ai intégré 
la Chorale, jusqu’à mes 19 ans. Entre 17 et 19 ans j’étais espoir ProB. Ensuite j’ai joué 3 
ans à Feurs, en N1 avant de partir à Autun en N1 pour une saison. Ensuite j’ai joué au 
Portel pendant 3 ans, une année en N1 et 2 ans en ProB. J’ai ensuite rejoint Châlons 
en Champagne pour un an en N1. Je suis retourné à Feurs pendant 2 ans en N2. Puis 
Chartres en N1 pendant 2 ans et j’ai terminé à Lorient en N2 pendant une saison.
En tant qu’entraineur, je n’ai connu que la Chorale, où je suis assistant depuis 3 ans.

Y-a-t-il un club où tu aimerais coacher et pourquoi ?
Le Portel, parce que j’ai vécu des choses hyper intenses là-bas, avec les supporters 
surtout. Il y a une grosse ambiance dans le public avec l’EMPP.
Et puis la Chorale, parce que je suis Roannais tout simplement.
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Installée à Saint-Léger-Sur-Roanne, 
cette entreprise paysagiste se déplace 
dans tout le Roannais pour réaliser vos 
travaux. De la conception à la réalisation 
de votre jardin, ADN’s paysage est 
surtout spécialisée dans la création 
d’espaces verts, le gazon synthétique, les 
clôtures, la moquette de pierre, les dalles 
alvéolées...

Dynamique, professionnelle et novatrice, 
l’équipe saura répondre à vos besoins 
grâce à des prestations soignées et 
adaptées. Terrasses, murets, maçonnerie 
paysagère, bétons… font parti des 
prestations proposées, tout comme la 
tonte de gazon, le désherbage, la taille 
de haies et de massifs, l’élagage, le 
nettoyage de terrasses… 

N’attendez plus pour vous renseigner, 
les devis sont gratuits ! 

ADN’s Paysage permet également à ses 
clients de bénéficier du crédit d’impôts 

à hauteur de 50% sur les travaux 
d’entretien. 

Toutes leurs prestations et réalisations 
sont à retrouver sur leur site internet : 

www.adnspaysagejardin.fr
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SÉLECTION

UN CHORALIEN CHEZ LES BLEUETS
Ludovic Martel aura des vacances d’hiver studieuses : le jeune intérieur roannais 
(17 ans, 2,05 m) participera au stage de l’équipe de France U18 à Bourges, du 
18 au 24 février. Une première pour ce pur produit de la formation choralienne, 
formé sous les ordres de Jean-Michel Giroudon et Jordan Bernard. Ludovic s’entraîne 
régulièrement avec les pros depuis cette saison, tout en suivant un programme de 
développement athlétique avec Jérémy Bruhier. L’objectif désormais : intégrer la 
sélection tricolore pour l’Euro 2018 l’été prochain en Lettonie.

CLASSEMENT MATCHES POINTS MOYENNE
Équipes % MJ V D Pour Contre GAP Pour Contre

1 Orléans 88% 16 14 2 1397 1196 1.1681 87.3 74.8
2 Lille 82% 16 13 3 1232 1111 1.1089 77 69.4
3 Blois 82% 16 13 3 1254 1154 1.0867 78.4 72.1
4 Roanne 75% 16 12 4 1264 1109 1.1398 79 69.3
5 Fos-sur-Mer 75% 16 12 4 1240 1130 1.0973 77.5 70.6
6 Nancy 63% 16 10 6 1187 1130 1.0504 74.2 70.6
7 Saint-Chamond 63% 16 10 6 1246 1204 1.0349 77.9 75.3
8 Rouen 57% 16 9 7 1288 1301 0.99 80.5 81.3
9 Denain 50% 16 8 8 1241 1227 1.0114 77.6 76.7
10 Caen 44% 16 7 9 1241 1278 0.971 77.6 79.9
11 Evreux 38% 16 6 10 1211 1275 0.9498 75.7 79.7
12 Nantes 38% 16 6 10 1163 1257 0.9252 72.7 78.6
13 Vichy-Clermont 32% 16 5 11 1282 1290 0.9938 80.1 80.6
14 Aix-Maurienne 32% 16 5 11 1123 1212 0.9266 70.2 75.8
15 Poitiers 32% 16 5 11 1193 1276 0.935 74.6 79.8
16 Le Havre 27% 15 4 11 1053 1170 0.9 70.2 78
17 Charleville-Mézières 14% 15 2 13 1138 1260 0.9032 75.9 84
18 Quimper 13% 16 2 14 1189 1362 0.873 74.3 85.1

 Ce classement ne tient pas compte des résultats des matches de la Journée 17 joués hors nos délais de bouclage et du match Le Havre vs Charleville-Mézières qui aura lieu le 13 février prochain. 
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LE FIL DE LA SAISON
Journée Date Match Score Top-marqueur Pts

1 13.10.2017 ÉVREUX 87-72 Jason WILLIAMS 0

2 20.10.2017 @ DENAIN 90-88 David JACKSON 24

3 27.10.2017 AIX-MAURIENNE 93-51 Robert NYAKUNDI 17

4 03.11.2017 CHARLEVILLE-MÉZIÈRES 74-67 Clément CAVALLO 19

5 10.11.2017 @ NANTES 87-82 Jason WILLIAMS 27

6 17.11.2017 @ CAEN BASKET CALVADOS 71-76 Jason WILLIAMS 21

7 01.12.2017 BLOIS 80-63 Alexis TANGHE 23

8 08.12.2017 @ FOS PROVENCE BASKET 76-71 Robert NYAKUNDI 19

9 15.12.2017 @ POITIERS 91-74 Alexis TANGHE 18

10 19.12.2017 LE HAVRE 74-51 Nick KELLOGG 12

11 22.12.2017 @ LILLE 60-71 Robert NYAKUNDI 18

12 27.12.2017 SAINT-CHAMOND 69-72 Jason WILLIAMS 23

13 13.01.2018 @ NANCY 71-47 Robert NYAKUNDI 19

14 16.01.2018 UJAP QUIMPER 29 102-94 Jason WILLIAMS 20

15 20.01.2018 @ ORLÉANS 64-65 Alexis TANGHE 14

16 26.01.2018 VICHY-CLERMONT 75-65 Robert NYAKUNDI 19

17 02.02.2018 @ ROUEN Hors bouclage  

18 06.02.2018 DENAIN  

19 09.02.2018 @ AIX-MAURIENNE  

20 02.03.2018 @ CHARLEVILLE-MÉZIÈRES  

21 06.03.2018 NANTES  

22 10.03.2018 CAEN BASKET CALVADOS  

23 17.03.2018 @ BLOIS  

24 20.03.2018 FOS PROVENCE BASKET  

25 27.03.2018 POITIERS  

26 31.03.2018 @ LE HAVRE  

27 06.04.2018 LILLE  

28 13.04.2018 @ SAINT-CHAMOND  

29 24.04.2018 NANCY  

30 28.04.2018 @ UJAP QUIMPER 29  

31 04.05.2018 ORLÉANS  

32 08.05.2018 @ VICHY-CLERMONT  

33 11.05.2018 ROUEN  

34 18.05.2018 @ ÉVREUX  



RÉSIDENCE RETRAITE 
BALBIGNY

 Une restauration gourmande,

  Des équipes professionnelles et bienveillantes à votre écoute,

 Des animations et des ateliers thérapeutiques.

33 bis, rue du 8 mai 1945
42510 BALBIGNY

Tel  : 04 77 27 28 54
balbigny@orpea.net

Un lieu de vie privilégié pour le bien-être de nos aînés

Alliant confort hôtelier, convivialité et soins de qualité

Clement CavalloRetrouvez

en dédicace d'après match
À la boutique
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TOUTES LES RENCONTRES

Téléchargez l’application LNB.

 ROANNE - DENAIN
  MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 LANCÉ, LANCE ?  
 Après avoir brillé en Pro B à Boulogne puis tenu le choc au Portel, en Pro A, la saison passée, 
Lance Goulbourne a connu un début de saison mitigé. Mais il semble monter en puissance... 

 Alors, lancé, Lance ? C'est en tous cas ce que les dernières prestations de l'ailier denaisien semblent laisser penser. Excellent à 
Boulogne, en Pro B, lors de la saison 2015-16 (16,6 pts et 9,4 rbds), Goulbourne était ensuite passé chez les frères ennemis 
du Portel, la saison dernière, pour une première expérience en Pro A. Une ascension mitigée mais intéressante, Lance cumulant 

7,2 points et 4,2 rebonds pour 7,8 d'évaluation en moyenne, mais avec un temps de jeu passé de 29 à 21 minutes et un 
statut de remplaçant. Recruté par Denain cet été, Lance a eu du mal à retrouver shoot et réfl exes de scoreur (8,9 pts à 35% 
aux tirs par exemple en Leaders Cup). Il présente des stats plus intéressantes depuis le début du Championnat (12,6 pts et 

7,5 rbds), mais vient surtout de briller lors de la 16e journée face à Aix (24 pts à 9/14, 11 rbds et 30 d'évaluation).  

 60%  
ROANNE 

 LE HAVRE - POITIERS  
MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 50/50    Valdelicio Joaquim (2,08 m, 27 ans) ne présente pas le parcours du renforts US classique. Né à Luanda, en 
Angola, un pays fou de basket, il a d'abord été formé au Petro Atletico, l'un des clubs historiques du pays. Mais 

il a choisi très tôt de partir vivre une expérience aux USA, passant par une high-school, un Junior College puis 
l'université d'Hawaï. Et depuis 3 journées, il redonne du tonus à la raquette du STB (14 pts et 7,3 rbds). 

 ORLÉANS - ROUEN  
MARDI 06 FÉVRIER À 20H30 

 65%  
ORLÉANS 

 Révélé avec Évreux la saison dernière (10,3 pts et 2,7 rbds), Rémi Dibo (2,01 m, 26 ans, poste 3-4) a connu un 
parcours atypique. Né en région parisienne et passé brièvement par les espoirs du Mans, il a préféré la voie US en 
passant par un lycée, un JUCO puis West Virginia en NCAA. Passé pro à 23 ans en Angleterre, il a ensuite évolué 
en N1 (Golbey-Épinal) puis avec Évreux en Pro B l'an passé. Cette saison, il tourne à 9,8 points et 3,4 rebonds. 

 NANCY - CAEN BASKET CALVADOS  
MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 65%  
NANCY 

 Bastien Vautier (2,10 m, 19 ans depuis novembre dernier) fait partie des grands espoirs du basket français. Formé 
au SLUC, où il brillait en espoirs la saison passée (12,6 pts, 8,6 rbds), il a été prêté à Caen, promu en Pro B, pour 
s'aguerrir. Le Champion d'Europe U18 2016 avec Frank Ntilikina, vainqueur du Trophée du Futur avec le SLUC en 

2017, puis "Bronzé" au Mondial U19 cet été, répond présent : 8,6 points à 59% et 7 rebonds en 20 minutes de jeu. 
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DE LA  18 e   JOURNÉE DE PRO  B 

 CHARLEVILLE-MÉZIÈRES - AIX-MAURIENNE
  MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 ROWLAND, CONFIANCE AU VIEUX ROUTARD ! 
 Mal en point dans cette Pro B version 2017-18, Charleville-Mézières et Aix-Maurienne 

ont opté pour des renforts d'expérience. Côté Étoile, cela semble payant... 

 L'exceptionnelle saison 2016-17 de Charleville-Mézières laissera aux fans locaux un souvenir impérissable. 
Comme c'est souvent le cas, s'en est suivi un pillage en règle dans l'effectif de l'Étoile, laissant le club orphelin 

de ses excellentes pioches de l'été 2016. Puis un automne 2017 en forme de casse-tête pour rebâtir un effectif 
compétitif. Mais pour mieux sauver sa saison, les dirigeants carolos ont opté pour une vieille connaissance de 

la Pro B, Austen Rowland (1,86 m, 36 ans), passé par divers clubs de Pro B. Austen avait opté pour la retraite 
la saison dernière, puis avait repris cette saison, en N1, et brillé avec La Charité-sur-Loire. Et depuis son arrivée 
dans les Ardennes, il performe et semble pouvoir remettre son équipe à l'endroit (18 pts, 4,3 rbds et 9,3 pds 

pour 23,3 d'éval sur ses 4 premiers matches).  

 55%  
CHARLEVILLE-

MÉZIÈRES 

 NANTES - FOS PROVENCE BASKET  
MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 55%  
NANTES 

 Si Nantes Basket déçoit quelque peu cette saison, l'absence de Laurence Ekperigin, clé de voute de l'édifi ce 
ayant rallié la fi nale des Playoffs d'Accession 2017, y est sans doute pour quelque chose. Néanmoins, son 
remplaçant, Waverly Austin (2,11 m, 27 ans en février prochain), avec des caractéristiques différentes, est 

plutôt productif. Depuis 10 journées, l'ancien d'Oregon aligne 12,4 points à 46,6% aux tirs, et 8,8 rebonds. 

 LILLE - SAINT-CHAMOND  
MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 60%  
LILLE 

 À bientôt 33 ans, Marcos Suka-Umu (1,92 m) ne manque pas d'expérience du haut niveau. Et s'il n'a évolué qu'une 
saison en Liga ACB (4,6 pts avec Valladolid en 2013-14), cet arrière formé à Séville a écumé la Pro B espagnole 

(LEB Oro) de fond en comble en remportant même deux fi nales des Playoffs, avec Melilla, en 2015 et 16. 
Bon défenseur, son jeu "all-around" apporte un vrai plus au LMBC (13,3 pts, 4,8 rbds, 4,9 pds et 17,2 d'éval.).  

 BLOIS - ÉVREUX  
MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 60%  
BLOIS 

 Quel retour pour Jerrold Brooks au Jeu de Paume ? Le meneur US, très performant avec l'ADA en remplacement 
de Torey Thomas (15,6 pts, 4,2 pds et 16,5 d'évaluation), avait opté, à la trêve, pour un contrat de plus longue 

durée offert par l'ALM Évreux. Depuis, il a changé le visage des Ébroïciens en cumulant 21,3 points à 58% aux tirs, 
6 assists et 3 steals par match, pour une évaluation moyenne de 26,3, offrant à l'ALM 3 victoires en 4 journées... 

 UJAP QUIMPER 29 - VICHY-CLERMONT  
MARDI 06 FÉVRIER À 20H00 

 50/50    Le week-end dernier, les incroyables séries de défaites de Vichy-Clermont (8 consécutives) et surtout Quimper (14 
de suite) auront peut-être pris fi n. Les Auvergnats accueillaient ainsi Denain, alors que l'UJAP devait se rendre à 

Poitiers, hors nos délais de bouclage. Et si Vichy-Clermont n'a pas encore plongé en eaux troubles (13e, 5V-11D 
avant la 17e journée, Quimper étant 18e, 2-14), le perdant de ce match aura sans doute mal à la tête...  
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INTERVIEW

DLSIXIÈMEHOMME, J17

JOHAN
PASSAVE-DUCTEIL

(NANTERRE)

Parti de Nanterre, à l’été 2015, juste après avoir 
souffert d’une rupture des ligaments croisés d’un 
genou, "Jo" est revenu sous les couleurs de "son" 
club cet automne avec l’idée de prouver qu’il 
pouvait évoluer au plus haut niveau. Face à Monaco, 
dimanche dernier, ce sont bien ses 17 points à 6 
sur 7 aux tirs, 6 rebonds et 23 d’évaluation en 18 
minutes qui ont sonné la révolte du club 
francilien et lui ont permis de largement 
dominer le leader monégasque…



 ¤ Johan, Nanterre restait sur deux performances 
mitigées à Levallois puis Oostende ces derniers temps. 
Le match face à Monaco a dû vous faire un bien fou... 
Bien sûr, parce que comme tu l’as souligné, sur les deux dernières 
rencontres, nous avions un problème clairement localisé. En fait, nous 
avions vraiment du mal à reprendre après la pause en produisant 
les deux fois des débuts de troisième quart-temps catastrophiques. 
Alors, oui, vraiment content de constater qu’on est parvenu à sortir 
plutôt vite de cette spirale négative. Qu’on soit revenu après la pause 
avec un état d’esprit plus conquérant, plus intense. Et surtout en 
déployant un vrai niveau défensif. Et on voit qu’ainsi, en misant sur 
notre défense, on peut faire de vrais dégâts en sachant que sur le plan 
offensif, nous sommes quand même forts...

 ¤ Sur ce match, ce qui a été impressionnant, c’est que 
sur la première mi-temps, vous avez su jouer les yeux 
dans les yeux avec Monaco dans un registre de match 
très défensif, avant que sur ton impulsion et celle 
d’Hugo (Invernizzi), vous fassiez exploser le Rocher...
Ce qui est bien, avec cette équipe, c’est que le danger peut venir 
de partout. Selon les matches, c’est untel ou untel qui va briller, ce 
qui doit être assez diffi cile à contrer pour nos adversaires. Je n’aime 

pas minimiser nos victoires, mais il ne faut pas oublier que Monaco 
évoluait sans son meneur titulaire (Aaron Craft) et Amara (Sy), 
soit deux titulaires. Mais malgré tout, nous sommes quand même 
parvenus à les sortir de leur zone de confort, ce que peu d’équipes 
ont réussi à faire cette saison. Mais si Hugo ou moi avons performé 
dimanche soir, c’est bien grâce au collectif que Pascal (Donnadieu) 
a mis en place.

 ¤ Parti de Nanterre, en fi n de contrat, en juin 2015, 
avec des ambitions légitimes d’un beau contrat, tu te 
blesses avant de signer dans un autre club. Ton retour 
à Nanterre a dû être très spécial pour toi, non ?
Le retour a été simple, parce que le club et moi avons quand même 
toujours maintenu une relation privilégiée. Je suis toujours resté 
en contact avec le club et notamment Pascal (Donnadieu), qui a 
toujours pris des nouvelles. Alors, après la saison dernière où ça a 
été compliqué pour diverses raisons, il était important pour moi de 
revenir dans un univers où je sois en confi ance. J’avais dû fournir 
énormément d’efforts pour revenir de ma grave blessure aux 
croisés. Je trouvais que là, j’étais revenu à mon niveau et qu’on ne 
me laissait pas trop le loisir de le montrer. Pascal m’a donné cette 
opportunité et j’en suis vraiment content.

INTER 
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 ¤ Physiquement, est-ce que cela a été diffi cile de 
revenir...
(Il coupe) Ce n’est pas que sur le plan physique ! Quand tu te 
blesses sur le dernier match de la saison régulière 2014-15, à 30 
ans, alors que tu entres dans tes meilleures années, celles où tu 
peux espérer un très bon contrat, c’est sûr que ça ne t’impacte pas 
que physiquement. Ton moral et ton mental prennent un grand 
coup derrière les oreilles, il ne faut pas se le cacher. C’était très 
diffi cile à digérer, c’est vrai. Surtout que je n’ai jamais été un joueur 
éclaboussant de talent. Tout ce que j’ai obtenu, c’est à la sueur de 
mon front et en produisant un travail de titan. Alors voilà, quand 
tu parviens à une situation où tu es en mesure de récolter les fruits 
de tout ce travail et que c’est ton corps qui lâche... Mais je suis 
un battant. Je me suis remis au boulot, suis parti au charbon et 
j’ai bossé comme un fou pour essayer de revenir à un niveau qui 
me permette d’être compétitif en Pro A. Là, Nanterre m’a offert 
l’occasion de montrer que j’étais toujours là et je leur en serai 
toujours reconnaissant. 

 ¤ C’était d’autant plus important parce que, si 
pendant ta rééducation, tu as aussi eu l’opportunité 
de te tester en tant que consultant pour SFR Sports, 

là, un autre ex-Nanterrien, Stephen Brun, commence, 
avec talent, à prendre beaucoup de place dans ce rôle...
Écoute, c’est bien que tu me poses cette question parce que je ne 
remercierai jamais assez SFR Sports d’être venu me solliciter alors 
que je me morfondais un peu à Cap Breton, en pleine rééducation. 
C’était vraiment une super opportunité qui s’est présentée à moi. 
J’ai beaucoup appris. Après, les gens ont aimé ou pas... (Il rit) 
En tous cas, cela m’a aussi permis de poser un autre regard sur 
le milieu basket, sur mon métier. Notamment sur l’arbitrage, que 
je me suis mis à envisager différemment. C’est bien de pouvoir 
changer de point de vue sur son propre sport. C’était vraiment une 
expérience que je suis super heureux d’avoir vécue. 

 ¤ Nanterre a des qualités proches de celles de ses 
devancières. Pourtant, en tout début de saison, on 
avait l’impression que ce groupe pouvait basculer des 
deux côtés : grandir ou se déliter. Se trompe-t-on ?
Je n’ai pas eu trop ce sentiment. Je crois surtout que c’était le 
premier été où Pascal était avec l’équipe de France, donc pas 
présent physiquement pendant la majeure partie de la prépa. 
Et puis il y a eu certains ajustements à faire dans l’effectif 
et, entre l’absence de Pascal et un marché un peu spécial par 
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rapport aux saisons précédentes, ces 
ajustements ont un peu tardé. Alors, 
peut-être qu’on aurait pu basculer d’un 
côté ou de l’autre de la Force, mais 
c’est aussi ce qui forge un groupe et le 
rend plus fort. Moi, ce que j’aime avec 
cette équipe, c’est que tout le monde 
a su balayer devant sa porte pour faire 
en sorte qu’on retrouve le chemin de 
la victoire. 

 ¤ Ce qui est impressionnant, 
c’est que tout l’effectif ou 
presque marque entre 9 et 11 
points de moyenne, avec Lahaou 
Konaté et toi juste derrière. Est-
ce que cette densité ou variété 
offensive est un réel plus ?
Bien sûr, notre jeu est plutôt réputé 
comme étant basé sur une grosse 
adresse à trois-points, mais ce que met 
en place Pascal fait surtout que, peu 
importe le cinq qui est sur le terrain, 
nous avons tous, toujours, de belles 
opportunités de scorer. Le beau jeu de 
Nanterre, c’est aussi une vraie envie de 
se passer le ballon et c’est vraiment le 
cas cette saison : on se fait plaisir en 
régalant les gens.

 ¤ Un petit mot sur Heiko Schaffartzik, qui a produit 
encore un match énorme dimanche soir en battant 
notamment son record de passes décisives en Pro A 
(15)...
Heiko, je le vois comme un joueur et un homme extraordinaire. 
Il est capable de se sortir de situations improbables comme je l’ai 
rarement vu. Il a un sang froid incroyable. Yougo, si je puis dire. 
Heiko ne tremble jamais. Et puis, il a une vision du jeu et un Q.I. 
basket qui va bien au-delà de l’immense majorité des joueurs que 
j’ai pu côtoyer... 

 ¤ Pour terminer, est-ce que la perspective de cette 
rencontre face à l’ASVEL à la U-Arena te transcende ?
Pour moi, ce sera une très grande fi erté d’évoluer là-bas. Quand 
je suis arrivé à Nanterre, en Pro B, en 2011, c’était un projet qui 
n’existait même pas. Là, me dire que je vais pouvoir disputer le 
match de basket inaugural dans cette salle, sous les couleurs de 
Nanterre, c’est une immense fi erté. Et j’espère vraiment qu’on 
va parvenir à remplir cette salle et à régaler les gens avec ce 
match et tout ce qui va être organisé autour. Je rêve vraiment que 
l’événement soit une grande réussite. 
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